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Mãe e filho mortos: delegado diz
que investigação está avançada

Vereadores ficam em lados opostos
se a pauta é estrutura para legislar
Um levantamento ex-

clusivo realizado pela re-
portagem do Folha Po-
pular nas câmaras de ve-
readores de 14 municípi-
os da microrregião de Ita-
bira e da cidade de Ubá,
com população de 112
mil habitantes, revela
grande desigualdade en-
tre elas, principalmente
em se tratando de auxíli-
os para o exercício da
função parlamentar.

Nas cidades da mi-
crorregião pesquisadas,
apenas três contam com
gabinetes com assessores
exclusivos e nas demais,
o próprio vereador faz o
trabalho de secretário e
em alguns casos, salas são
revezadas para atendi-
mento ao público.

Moradores de Santo Antônio do Rio Abaixo cobram respostas quanto a assassinato de mãe e filho na zona rural.
Dia 10 terá reunião na Câmara para discutir meios para frear onda de arrombamentos e violência - página 7
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Yuval Noah Harari

Uma solenidade, seguida de exposição e
conferência, marcou o relançamento do progra-
ma Câmara Cultura na Câmara Municipal de
Itabira, na sexta-feira, 29 de junho. Prestigia-
ram o evento, além de autoridades locais e regi-
onais, o diretor do Departamento de Música da
Universidade Trinity (EUA), Eric Galm, e a fo-
tojornalista Mônica Jorge. Diversos congadei-
ros e integrantes do grupo Meninos de Minas
também estiveram presentes.

Instituído em 1999, o Câmara Cultura é rea-
lizado pela Câmara de Itabira por meio da Es-
cola do Legislativo Professor Paulo Neves e tem
como objetivo fomentar as manifestações artís-
ticas e culturais em Itabira. O programa foi re-
lançado com a exposição fotográfica “Entre
um sonho e outro – Cultura, tradição e desen-
volvimento” e a conferência “Do patrimônio
imaterial à economia criativa com raízes afro-
mineiras e perspectivas itabiranas”.

O presidente da Câmara, Neidson Dias Frei-
tas (PP), destacou a importância do congado ita-
birano e falou da necessidade de manter viva a
tradição. “Infelizmente, às vezes, a gente preci-
sa ser reconhecido lá fora para ser valorizado
aqui dentro”, afirmou o vereador, referindo-se
ao sucesso que foi a apresentação dos conga-
deiros itabiranos e dos Meninos de Minas nos
Estados Unidos, durante o Samba Fest – evento
realizado pela Universidade Trinity. “Eles fo-
ram lá, as portas estavam abertas e o retorno
está aqui. No que depender da Câmara Munici-
pal, vamos manter viva esta tradição. Temos as
dificuldades? Sim. Mas estamos trabalhando
para consertar Itabira”, declarou o presidente.

Eric Galm, diretor da universidade america-
na, disse que se sentiu “um menino numa loja
de brinquedos” em Itabira. “Sou músico, traba-
lho no campo da etnomusicologia e sou percus-
sionista. Das últimas vezes que estive aqui pes-
quisei sobre o congado mineiro e estou muito
feliz em voltar e apresentar o resultado da pri-
meira fase da minha pesquisa”, afirmou

Eric e Mônica voltaram a Itabira, a convite
do produtor cultural Cleber Camargo, para co-
nhecer mais sobre a cultura local após visita da
comitiva itabirana àquele país. Na ocasião, os
artistas locais participaram da primeira Missa
Conga em terras norte-americanas, se apresen-
taram no palco principal do evento e integraram
diversas outras atividades.

A cultura e a arte
resgatam espaço na
Câmara de Itabira

Diretor de universidade dos

Estados Unidos e fotojornalista

participaram da solenidade de

relançamento do Câmara Cultura

Presidente Neidson Freitas fala durante o
relançamento do Câmara Cultura

A Prefeitura de Catas
Altas patrolou em menos
de 20 dias dez quilômetros
de estradas na zona rural,
entre as comunidades do
Córrego João Alves e Bi-
leto. Ao todo, 21 famílias
foram beneficiadas.

Além do patrolamen-
to, seis caixas secas e

Prefeitura recupera 10km de estradas na zona rural de Catas Altas
duas barraginhas foram
construídas na localidade
com objetivo de revitali-
zar as nascentes e abaste-
cer, futuramente, o córre-
go João Alves.

Melhoras na zona
rural – esta ação vem so-
mar ao trabalho de melho-
rias que já vem sendo fei-

to na zona rural. Recente-
mente, foram reformadas
duas pontes para facilitar a
locomoção dos moradores.

Uma delas, a Ponte
Barbosa, foi refeita como
atalho para as comunida-
des de Paciência, Valéria,
Paraíso e Córrego João
Alves, além de atender a

sitiantes que moram na
localidade.

Já a ponte do Santa-
na está facilitando a
vida de 11 famílias com
acesso ao ponto de ôni-
bus, à MG 129, à cape-
la e à cachoeira dos Bi-
letos, além de trânsito
entre as comunidades.Serviço foi entre o Córrego João Alves e Bileto

Deverá dar mais atenção à possibilidade de fazer no-
vos e proveitosos contatos pessoais, associar-se a al-
guém e absorver a continuidade que os astros lhe con-
ferem. Visite pessoas influentes e traduza em termos
práticos, todas as suas ideias, aspirações e sonhos.
Alguma coisa importante, alguma notícia inesperada
poderá deixá-lo aborrecido e irritado.

O sol e o planeta Vênus, vão beneficiá-lo em todos os
sentidos. Todavia, continue zelando pela saúde e tome
cuidado com pequenos acidentes caseiros. O fluxo de
Saturno está lhe dando continuidade, persistência e
objetividade.

Algumas perturbações passageiras na vida doméstica e
depressão psíquica estão previstas para você nesta se-
mana. Melhora da saúde e das chances gerais. Influên-
cia astral muito benéfica e renovação profissional para
solucionar seus problemas financeiros e pessoais.

O período será um tanto ou quanto complicado para
você. Mas, tudo vai melhorar sensivelmente. Conse-
guirá progredir no trabalho e será bem sucedido. Êxito
profissional e boa saúde. Evite viajar para evitar aci-
dentes. Bom período para conhecer novas pessoas.

Grandes possibilidades de sucesso estão ao seu redor.
Basta estender as mãos confiantemente. Procure ser
mais amigo e cortês a fim de ganhar dinheiro e con-
quistar simpatias. Possibilidades de ganhos em jogos.
Elevação de personalidade e das chances gerais.

Semana em que sua mente estará bastante alerta para
obter novas e valiosas informações em relação aos
amigos e parentes. Ótimo para passeios e ao amor.
Todavia, tome cuidado com perigos de acidentes pro-
vocados por produtos inflamáveis.

Não invente coisas novas. Deixe para uma semana
mais propícia. Cuidado com acidentes causados por
inflamáveis e corrosivos, e cuide de sua reputação.
Tendência aos excessos de prazer. Evite tal coisa para
não ser prejudicado.

Os amigos poderão auxiliá-lo nesta semana. A influ-
ência astral é das melhores para fazer novas amizades
e contatos públicos, pois estará com ânimo para falar
e influenciar os outros. Faça alguma coisa diferente.

As oposições e críticas frequentes deverão ser evita-
das, juntamente com as ações violentas. Terá sucesso
financeiro, profissional, social e bastante felicidade, na
vida sentimental e amorosa. Lucrará nos negócios re-
lacionados com navegação, no comércio de atacado.

Enormes probabilidades de realizar suas mais antigas
esperanças e desejos se apresentarão nesta semana.
Terá também, aumentos de lucros e muito progresso
profissional. Ótimo às novas amizades e ao amor.

Propício ao sucesso na investigação de todo e qual-
quer assunto oculto e místico. Bom para novos rela-
cionamentos. Excelente saúde. O êxito financeiro,
profissional e social, também será evidente. O perío-
do é bom para fazer algum programa diferente.

Deverá, nesta semana, tomar uma atitude firme e au-
toconfiante quanto aos negócios e ser mais constan-
te em seus projetos e no trabalho. Muito bom ao
amor. Lucros em negócios anteriormente iniciados
serão bem sucedidos.

“Garantir que cada indivíduo
seja livre para fazer o que
desejar inevitavelmente

compromete a igualdade”

É guerra
As propostas de gestão dos presidenciá-

veis do maior sindicato da região, e também
o mais rico, o Metabase, mostram que o cli-
ma será de guerra, com ataques contra o
continuísmo e a incompetência, conforme
panfletos, envolvendo os postulantes Paulo
Soares, na presidência desde 2013, que luta
pela reeleição pela chapa 1, e André Viana,
chapa 2. Como os dois presidenciáveis são
vereadores em Itabira, tudo indica que o
campo de batalha não ficará apenas no meio
sindical, mas também político. A eleição está
marcada para os dias 8 e 9 de agosto.

Reforma de sucata
A reportagem publicada na edição 660

do Folha Popular, com o título “Notas fis-
cais indicam manutenção até em sucata em
Santo Antônio”, rendeu novas suspeitas de
irregularidades na Prefeitura envolvendo
empresários e secretários. Novas apurações
estão em curso e a situação política do pre-
feito cassado Jorge Turco, que governa sob
liminar, segue preocupante.

Subsídio irregular
Não é legal o presidente de Câmara Mu-

nicipal receber salário superior aos demais
colegas vereadores, como ocorre em duas
cidades da região, São Sebastião do Rio Pre-
to e Itambé do Mato Dentro. A cidade de
Passabém revogou recentemente o pagamen-
to superior ao presidente, seguindo o que já
fezeram câmaras de outras cidades. O risco é
o presidente ser processado e obrigado a de-
volver as diferenças recebidas.

Eleição 2018
Parece que o clima de Copa do Mundo

está servindo de pano de fundo para as arti-
culações políticas em todos os níveis. Som-
brias ou simplesmente parte do jogo, tem
pretendentes a cargo de deputado, principal-
mente, negociando apoio e propondo trocas
imorais. Mas como em política vale a regra
de tudo ou nada, caberá ao eleitor filtrar
melhor suas escolhas.

Na mesma linha seguem, em níveis es-
tadual e federal, as aprovações de leis e pro-
jetos que tornam a vida do brasileiro ainda
mais difícil.

 Sem resposta
O Folha Popular enviou para os vereado-

res de Itabira, por meio do Whatsapp, per-
guntas quanto à possibilidade de aprovar ou
não o início de uma reforma estrutural e físi-
ca na Câmara. As respostas são aguardadas,
e serão cobradas, para elaboração de matéria
referente ao tema, que começa a ser tratado
nesta edição, conforme matéria na página 3.
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Vereadores ficam em lados opostos
se a pauta é estrutura para legislar
Poucas cidades mantêm câmaras com gabinetes exclusivos, estafe com até quatro assessores,

verba de gabinete e carros à disposição, o que não significa melhores desempenhos

Um levantamento ex-
clusivo realizado pela re-
portagem do Folha Popu-
lar nas câmaras de verea-
dores de 14 municípios da
microrregião de Itabira e
da cidade de Ubá, com
população de 112 mil ha-
bitantes, revela grande de-
sigualdade entre elas, prin-
cipalmente em se tratando
de auxílios para o exercí-
cio da função parlamentar.

Nas cidades da mi-
crorregião pesquisadas,
apenas três contam com
gabinetes com assessores
exclusivos; Itabira, João
Monlevade e São Gonça-
lo do Rio Abaixo. Nas
demais cidades, o pró-
prio vereador faz o traba-
lho de secretário e em
alguns casos, salas são
revezadas para atendi-
mento ao público.

Em Itabira, com 119
mil habitantes, as condi-
ções de trabalho dos 17 ve-
readores são motivo de in-
veja, chegando a ficar em
pé de igualdade com câma-
ras de grandes metrópoles.

O raio-X revela que
na cidade mineradora
cada vereador conta com
gabinete exclusivo, equi-
pado com ar condiciona-
do, frigobar, quatro as-
sessores com custo sala-
rial mensal de R$ 12,5
mil e verba de R$ 4.050
para gastar com serviços
gerais, um custo estima-
do de R$ 18 mil por mês
apenas com um gabine-
te, ou R$ 306 mil por mês
com os 17 gabinetes.

A estrutura é ainda
mais atraente, com garan-

tia de diárias para viagens
em exercício da função e
um carro locado à dispo-
sição dos vereadores com
quilometragem livre,
além de lanches e um time
de assessores contábil e
jurídico, fato que eleva
ainda mais os gastos do
Legislativo.  Já o salário
do vereador itabirano,
sem descontos, é de R$
7.834,10, com direito a
13º salário no final de
cada ano. A novidade é
que não há mais os reces-
sos de julho e janeiro,
conforme proposta da
atual Mesa Diretora, ge-
rida por Neidson Freitas
(PP), aprovada em 2017.

Em João Monlevade,
a segunda maior da região
com cerca de 80 mil ha-
bitantes, a estrutura do
Legislativo, pelas compa-
rações, é mais enxuta.
Com forte viés comercial
e siderúrgico, o monleva-
dense mantém seus 15
vereadores com subsídio
de R$ 7.673,91 a cada
um, gabinete exclusivo e
apenas um assessor, com
salário de R$ 2.124,44.
A Câmara paga meia di-
ária em deslocamentos
intermunicipais (média
de R$ 125,00) e passa-
gens aéreas para exercí-
cio da função quando re-
quisitada pelo vereador
mediante comprovantes.
Há pagamento de 13º no
final do ano. Os verea-
dores de Monlevade não
sabem como é ter carro
exclusivo ou verbas para
gastar com a manuten-
ção dos gabinetes.

Outra cidade seme-
lhante é São Gonçalo do
Rio Abaixo, com popula-
ção estimada de 10.773.
Os vereadores são-gonça-
lenses, nove no total, re-
cebem por mês R$
4.556,31, e um salário
extra em dezembro como
13º, contam com gabine-
te exclusivo e um asses-
sor, com salário de R$
3.174,77. Os servidores,
inclusive vereadores, re-
cebem reembolso por vi-
agens em exercício da
função mediante apresen-
tação de notas fiscais.
Não há carros exclusivos
ou verba de gabinete.

Em se tratando de ci-
dades maiores, Ubá, com
112.186 habitantes, 11
vereadores compõem a
legislatura. O salário de
cada um é de R$
6.871,04 mais um salário
extra em dezembro como
abono. Não há assessores
e carros pagos pela Câ-
mara à disposição. Ver-
bas indenizatórias apenas
mediante apresentação
de notas fiscais. Em con-
tato com a assessoria da
Câmara, uma jornalista e
uma assistente auxiliam
os vereadores.

Em nível estadual, na
Assembleia Legislativa
de Minas o deputado Leo
Portela (PR) apresentou
no início de junho dois
requerimentos sugerindo
o corte dos salários dos
parlamentares mineiros
pela metade, o que reduz
também subsídios de ve-
readores no estado, e a
redução do número de

cadeiras, também em
50%, de 77 para 39. Pe-
las informações do depu-
tado, cada parlamentar
recebe R$ 25.322,25 de
salário bruto, além de
benefícios como dois sa-
lários a título de auxílio-
paletó (um no primeiro
ano de mandato e outro no
último ano), verba indeni-
zatória de R$ 27 mil e a
disponibilização de R$
105.273 para gastar com
funcionários do gabinete.
Como se não bastasse, há
ainda o auxílio moradia,
de R$ 4,5 mil por mês.

Somados todos os gas-
tos como salários e manu-
tenção dos gabinetes, os
deputados mineiros custa-
ram em 2017 mais de R$
50 milhões aos contribu-
intes, média de R$ 162 mil
com cada um por mês.

As propostas do de-
putado Leo Portela são
de números 11.000/2018
e 11.001/2018.

De volta a Itabira, ci-
dade foco das atenções
em se tratando de gastos
públicos, com média de
R$ 30 mil por mês com
cada vereador e seu ga-
binete, cerca de R$ 510
mil por mês com os 17, o
presidente da Casa, Nei-
dson Freitas, defende
mudanças no Legislati-
vo, principalmente no
atual cenário, com o elei-
tor cobrando responsabi-
lidade dos agentes polí-
ticos quanto a aplicação
do dinheiro público.

Exemplo é a proposta
lançada em boletim de
campanha em 2016 pela
redução de vereadores, de
17 para 11, como era até
a legislatura entre 2009 a
2012, o que seria, na vi-
são do vereador, uma for-
ma de iniciar a reforma na
estrutura da Câmara de
Itabira. “É nosso interes-
se propor e discutir as
mudanças, mas vamos fa-

zer isso com muita sere-
nidade, pois temos ainda
os anos de 2019 e 2020,
uma vez que as mudanças
só serão aplicadas na pró-
xima legislatura e no
mais, propor estas mu-
danças em ano de eleição
é oportunismo”, disse
Neidson Freitas.

As informações para a
elaboração da matéria fo-
ram extraídas dos portais
da transparência das câ-
maras municipais.

A reportagem do
Folha Popular apurou
que as câmara munici-
pais de Santa Maria de
Itabira, Passabém, Fer-
ros, São Sebastião do
Rio Preto, Santo Antô-
nio do Rio Abaixo,
Morro do Pilar, Itambé
do Mato Dentro, Bom
Jesus do Amparo, Barão
de Cocais e Catas Altas
não garantem aos vere-
adores assessores exclu-
sivos e nem mesmo ver-
ba de gabinete. As via-
gens em exercício da
função têm valores limi-
tados e são reembolsa-
das mediante compro-
vantes e recibos.

Em Santa Bárbara,
apenas o presidente da
Casa conta com um as-
sessor em seu gabine-
te. Contudo, em 2017,
uma resolução esten-
deu o benefício aos
outros 10 vereadores,
com salário de R$
1.811, mas nenhum as-
sessor foi contratado
até o momento.

A média salarial dos
vereadores de 13 das 14
cidades pesquisadas pela
reportagem estão abaixo
do limite máximo permi-
tido por lei. Apenas San-
ta Bárbara matém o teto.

Conforme a emenda
constitucional 25/2000, o
subsídio do vereador deve
ser calculado respeitando
dois fatores, a população
e a remuneração do depu-
tado estadual.

Em Minas, um deputa-
do recebe só de subsídio
por mês R$ 25.322,25 bru-
to. Por lei, em cidades com
até 10 mil habitantes, o sa-

Pelo menos duas câma-
ras municipais na região
pagam salários superiores
a seus presidentes da Mesa
Diretora, ferindo lei que
determina valores e orde-
nados aos vereadores.

Em Itambé do Mato
Dentro, a presidente da
Câmara, Arlete Alves da
Silva “Arlete do Cabo”
(PMDB), tem salário de
R$ 3.700 e seus colegas o
subsídio de R$ R$ 2.960.
O extra de R$ 740 pago
por exercer a função de
presidente da Mesa Dire-
tora contraria a legislação.
Em mesma situação está a

Câmaras insistem em
pagar maiores salários

ao presidente
Câmara Municipal de São
Sebastião do Rio Preto,
onde o presidente Oldair
José Gonçalves da Silva
“Daí do Díto” (PSDB),
recebe salário de R$ 3.600
e seus colegas, R$ 2.400
por mês. O valor de R$
1.200 a mais no contra-
cheque estaria, também,
irregular

Pelas informações, os
presidentes de câmaras
que recebem salários su-
periores aos valores pagos
aos colegas, podem ser
processados e obrigados a
devolver recursos aos co-
fres públicos, corrigidos.

Média de salário dos vereadores
está abaixo do permitido

lário do vereador pode che-
gar a até 20% deste valor,
ou seja, até R$ 5.064,45.

Em todas as cidades
com até 10 mil habitantes
os salários dos vereadores
estão abaixo do teto per-
mitido. O menor valor,
R$ 2.393,13, é pago aos
vereadores de Bom Jesus
do Amparo, com 6.018

habitantes, e o mais alto,
R$ 4.655,90, ao vereador
de Catas Altas, com 5.316
habitantes, ainda assim,
abaixo dos R$ 5.064,45
permitidos por lei.

Já nas cidades de
10.001 a 50 mil habitan-
tes, a valor do subsídio do
vereador pode chegar a até
30% do salário do depu-

tado, ou seja, R$ 7.596,67.
Das cidades pesquisadas,

apenas Santa Bárbara, que
tem população de 30.690 ha-
bitantes, paga exatamente o
teto permitido por lei, que é
R$ 7.596,67, a seus 12 vere-
adores. Já o menor salário é
pago em Ferros, que tem po-
pulação de 10.432 e salário
de vereador de R$ 3.584,63.

Na maioria dos casos os
subsídios dos vereadores
não acompanham o salário
dos deputados estaduais,
como Itabira, que paga a
cada parlamentar R$
7.834,10 enquanto o valor
poderia ser de R$ 12.661,12.

Em Itabira, Legislativo tem estrutura diferenciada
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O prefeito de Santa
Maria de Itabira, Reinal-
do das Dores Santos par-
ticipou de encontro no Mi-
nistério da Saúde, em Bra-
sília, junto com o prove-
dor do Hospital Nossa Se-

Prefeito Reinaldo Santos propõe parceria
entre Hospital Padre Estevam e HNSD

nhora das Dores (HNSD),
Valquimar Vaz, e o secre-
tário de Atenção à Saúde,
Francisco de Assis.

 A pauta do encontro
foi a possível parceria
para que o HNSD passe

a administrar tecnicamen-
te o Hospital Padre Este-
vam, em sintonia com a
Associação de Proteção à
Maternidade e à Infância,
responsável pela unidade
de saúde de Santa Maria.

Valquimar Vaz (1º esq.), Francisco de Assis (centro) e Reinaldo Santos

Na noite de 3 de ju-
lho, a Matriz de Nossa
Senhora do Rosário, em
Santa Maria de Itabira,
ficou pequena em virtu-
de da formatura dos alu-

Proerd certifica 121 jovens
em Santa Maria de Itabira

nos das escolas munici-
pais que participaram do
Programa Educacional de
Resistência às Drogas e à
Violência (Proerd), de-
senvolvido e ministrado

pela Polícia Militar.
No total, 121 jovens

do 5º ano do ensino fun-
damental receberam
certificados de partici-
pação do projeto.

Solenidade reuniu alunos, professores, pais e autoridades
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Prefeitura de Santa
Bárbara oferece 132
vagas em concurso

público

A Prefeitura de San-
ta Bárbara abriu, na se-
gunda-feira (02), inscri-
ções para concurso pú-
blico a fim de preencher
132 vagas de níveis fun-
damental, médio e su-
perior. O candidato que
não puder arcar com o
pagamento do valor,
pode requerer a isenção
de hoje até o dia 6 de ju-
lho. O prazo final para se
inscrever é 3 de agosto.

As inscrições efetu-
adas pela internet termi-
nam às 20h do dia 3 de
agosto. Para os candida-
tos que não têm acesso,
um computador e uma
impressora serão dispo-
nibilizados na Gerência
de Concursos da Fun-
dep, em Belo Horizon-
te, e na sede da Prefei-
tura de Santa Bárbara,
na praça Cleves de Fa-
ria, a fim de que sejam
feitos inscrições, reque-
rimentos, solicitações e/
ou recursos para qual-
quer etapa do processo
de seleção.

É importante lem-

Candidatos poderão se inscrever

até 3 de agosto, via internet, na

Gerência de Concursos da Fun-

dep ou na Prefeitura de Santa

Bárbara, sendo, nesses dois últi-

mos, respeitados os dias úteis e

pontos facultativos

brar que na sede da Pre-
feitura o horário para
inscrições é das 8h às
11h e das 13h às 16h, e
na Gerência de Concur-
sos da Fundep das 9h às
11h30 e das 13h30 às
16h30. A disponibilida-
de desses locais é ape-
nas de segunda a sexta,
com exceção de feria-
dos e dias em que forem
decretados pontos facul-
tativos.

Os valores da inscri-
ção, estabelecidos con-
forme o nível de escola-
ridade são R$ 60 (funda-
mental), R$ 80 (médio),
R$ 100 (superior) e R$
120 (superior/cargos mé-
dicos). O processo sele-
tivo engloba prova obje-
tiva, eliminatória/classi-
ficatória, para todos os
cargos, além de prova de
títulos para as funções de
nível superior. Os salári-
os variam de R$ 954,00
a R$ 15.430,50.

Para mais informa-
ções, acesse o edital e
faça a sua inscrição:
https://bit.ly/2HeNifj.

As conhecidas feiras
itinerantes terão que cum-
prir regras para montarem
barracas em São Gonça-
lo do Rio Abaixo.

A proposta foi aprova-
da em reunião extraordi-
nária no dia 28 de junho
pelos vereadores e envol-
ve feiras artesanais, itine-
rantes, de negócios, de
conhecimento, culturais e
do comércio ambulante
do município.

A matéria, de autoria
da Prefeitura, determina
ainda as áreas destinadas
à realização das feiras,
bem como as autoriza-
ções necessárias e a tribu-
tação de cada atividade.

O projeto recebeu voto

Feiras itinerantes em
São Gonçalo terão que

cumprir regras
favorável dos vereadores.
Para a realização de feiras,
os interessados deverão
pedir autorização da secre-
taria competente de acor-
do com cada ramo de
atividade. Também de-
verá ser solicitado o al-
vará de funcionamento,
que será emitido após a
comprovação de cum-
primentos das exigênci-
as contidas no projeto.  

Na justificativa da ma-
téria o Executivo informa
que o projeto não tem a
intenção de impedir a rea-
lização das feiras, mas
sim, garantir que a socie-
dade seja beneficiada da
melhor forma com a pro-
moção destes eventos.

O produtor de ovos
Tomas Pinto Coelho,
morador da comunidade
de Pena, em São Gonça-
lo do Rio Abaixo, acaba
de receber do prefeito
Antônio Carlos Noronha
Bicalho o primeiro certi-
ficado do Serviço de Ins-
peção Municipal (SIM).  

A certificação foi emi-
tida pela Secretaria de Agri-
cultura, por meio do secre-

Produtor são-gonçalense
comemora conquista do selo SIM 

tário Luiz Alberto de Araú-
jo Moreira e pela coordena-
dora do SIM, Rosimeire
Alves Ferreira, no dia 21.

Segundo o produtor To-
mas Coelho, o selo vai con-
tribuir com o crescimento
dos negócios.  “Tenho cer-
teza que esta conquista vai
alavancar a comercialização
dos meus produtos, pois
agora contam com o certifi-
cado de qualidade. Só tenho

que agradecer o incentivo
da Prefeitura”, disse.

O Consórcio Inter-
municipal Multissetori-
al  do Médio   Rio
Piracicaba (Consmepi),
é o responsável pela ins-
peção e fiscalização dos
produtos de origem ani-
mal na região do Médio
Piracicaba. A qualidade
certificada pelo SIM ga-
rante ao consumidor

produtos de qualidade
conforme critérios exi-
gidos por lei.

“Este selo é muito im-
portante, pois demostra o
controle e a qualificação
do produto. É uma auten-
ticação, que confirma que
os proprietários proces-
sam os alimentos com
qualidade”, destacou a
coordenadora Rosimei-
re Alves.

Proposta aprovada pela Câmara busca
regulamentar as feiras itinerantes

O veneno está na mesa
Aproveitando a

distração da Copa do
Mundo, os deputados
federais continuam a
imposição de uma
agenda irracional e
criminosa sobre o
povo brasileiro. Com
portas fechadas, de-
zoito deputados vota-
ram na semana passa-
da, em uma comissão
especial na Câmara de
Deputados, a favor da
flexibilização do uso
de agrotóxicos.

Dois deputados
mineiros votaram a fa-
vor da PEC do vene-

no, Raquel Muniz
(PSD) e Zé Silva (SD),
enquanto três deputados
votaram contra a flexi-
bilização do uso de
agrotóxicos: Padre João
(PT), Júlio Delgado
(PSB) e subtenente
Gonzaga (PDT). Após a
aprovação na comissão
especial, o projeto se-
gue para ser votado em
plenário.

O projeto de lei
6.299/02, conhecido
como PEC do Veneno,
permitirá um uso maior
de defensivos químicos
em um país que já é

campeão mundial em
uso de agrotóxicos.
Quatorze agrotóxicos
proibidos no mundo são
utilizados no Brasil, que
consome anualmente
cerca de um bilhão de
litros, média de cinco
litros por habitante.
Nem os bebês escapam
do veneno, já que os
compostos químicos in-
geridos pelas mulheres
contaminam até mesmo
o leite materno. Diver-
sos pesquisadores afir-
mam que há uma rela-
ção direta entre o uso de
agrotóxicos e o aumen-
to dos casos de câncer,
sendo que os alimentos
consumidos frescos
como frutas, verduras e
legumes apresentam os
maiores índices de con-
taminação. Os índices
de contaminação da
água e do solo nas regi-
ões do agronegócio são
extremamente elevados.

Os dezoito deputa-

dos que querem colocar
mais veneno na mesa do
brasileiro fazem parte
da bancada ruralista, co-
nhecida também por de-
fender o desmonte das
leis trabalhistas e ambi-
entais. A única preocu-
pação destes parlamen-
tares é aumentar suas
próprias taxas de lucro,
mesmo que à custa da
saúde da população.

Na segunda-feira,
enquanto o Brasil joga-
va contra o México, a
Comissão de Agricultu-
ra, Pecuária, Abasteci-
mento e Desenvolvi-
mento Rural da Câma-
ra aprovou o projeto de
lei 4.576/16, de autoria
do deputado Edinho
Bez (MDB/SC), que
proíbe a venda de ali-
mentos orgânicos em
supermercados, merce-
arias, varejões e saco-
lões. A proposta ainda
será analisada pela Co-
missão de Constituição

e Justiça antes de ser
enviada ao plenário,
mas não há dúvidas de
que há uma grande
pressão dos ruralistas
para a aprovação.

O modelo de produ-
ção agrícola brasileiro
precisa ser urgentemen-
te repensado. Ainda pre-
dominam no país os la-
tifúndios monocultores
para exportação, exata-
mente como há cinco
séculos, quando os por-
tugueses fizeram desta
terra uma selvagem co-
lônia de exploração.
Milhões de pequenos e
médios agricultores,
que produzem 70% dos
alimentos consumidos
pela população brasilei-
ra, enfrentam dificulda-
des para manter a pro-
dução. Há ainda milha-
res de trabalhadores ru-
rais sem terra, sendo
que o Brasil tem apenas
23,8 habitantes por qui-
lômetro quadrado. Paí-

ses com população re-
lativa muito superior
à do Brasil, como Ja-
pão (336 hab/km2),
França (113 hab/km2)
e Estados Unidos (34
hab/km2), realizaram
reforma agrária séria
no passado e não re-
gistram conflitos pela
terra. O Brasil tam-
bém é campeão mun-
dial em assassinatos
de ambientalistas, li-
deranças indígenas e
de trabalhadores ru-
rais. Chico Mendes e
Irmã Dorothy Stang
são apenas os casos
mais famosos.

Enfim, como é
veiculado constante-
mente nos principais
meios de comunica-
ção do país, “O agro
é tóxico”.

ARQUIVO-OFOLHANEWS
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O lutador Luciano
Damázio, da cidade de
Barão de Cocais, busca-
rá, em Santiago, no Chi-
le, o título internacional
de campeão máster de ta-
ekwondo.

A disputa está agenda-
da para o dia 1º de setem-
bro deste ano e o atleta, de
37 anos, tem aproveitado
as horas de folga para trei-
nar e disputar campeona-
tos estadual e nacional,
mantendo bom desempe-
nho, vencendo seis dispu-
tas consecutivas, que lhe
renderam, só neste ano, os
títulos da Copa América,
realizada em Arujá, inte-
rior de São Paulo e o de
campeão mineiro, na ci-
dade de Mariana.

Luciano Damázio
contou que ficou 13 anos
fora dos tatames, retor-
nando apenas em 2017,
quando participou de um
torneio solidário na ci-
dade de Matozinhos.

“Após retornar com
vitórias e dois importan-
tes títulos, que dedico à
minha mãe Maria Euzé-
bia e minha avó, Adailda,
que não puderam come-
morar esta conquista co-
nosco, mas com certeza

A administração pú-
blica, em um contexto de
modernização da gestão e
desburocratização na
abertura de novos negó-
cios, em junho de 2014,
instalou em Santa Bárba-
ra a unidade Jucemg Mi-
nas Fácil, hoje, funcio-
nando junto à Sala Minei-
ra do Empreendedor.

No mês passado, o
Município foi reconheci-
do pelo diretor de Integra-
ção e Interiorização e
Gestor das Unidades Juce-
mg Minas Fácil, Marcos
Araújo de Oliveira, por ter
ocupado lugar de destaque,
em abril, dentre as 191 uni-
dades instaladas, até aque-
le momento, em todo o es-
tado de Minas Gerais.

Santa Bárbara está en-
tre os seis municípios mi-
neiros com prazo de qua-

Empresa de baixo capital é aberta
em Santa Bárbara em 4 dias

Tempo é considerado recorde e apenas 0,7%, dos 853 municípios mineiros atingiram este prazo. Santa
Bárbara está entre eles, e é o único município do Médio Piracicaba ranqueado nas primeiras posições

tro dias, o menor alcança-
do pelas cidades, na for-
malização de empresas. É
a única do Médio Piraci-
caba ranqueada nas pri-
meiras posições, sendo,
dentre cinco cidades, a
menos populosa.

A instalação da unida-
de Minas Fácil foi uma
iniciativa da Prefeitura de
Santa Bárbara, por meio
da Secretaria de Adminis-
tração e Fazenda, com o
objetivo de simplificar e
agilizar a abertura de no-
vos negócios em, no má-
ximo, nove dias. Prazo,
este, batido pelo municí-
pio, que formalizou uma
média de três empresas
em quatro dias, apenas
em junho.

Descomplicar
Pelo serviço Minas

Fácil, a proposta é que o

empreendedor consiga
abrir o próprio negócio
em no máximo nove dias.

Para iniciar a ativi-
dade empresarial utili-
zando o serviço Minas
Fácil, o empreendedor
deve seguir quatro pas-
sos: preencher a con-
sulta de viabil idade;
preencher o formulário
eletrônico do Cadastro
Sincronizado e gerar o
DBE; acessar e preen-
cher o módulo integra-
dor; acessar o registro
digital.

Conforme meta do
Minas Fácil, em até nove
dias o empreendedor po-
derá ter o contrato social
registrado, o CNPJ, a ins-
crição municipal, o alva-
rá de localização e, de
acordo com a atividade, a
inscrição estadual.

Cocaiense irá ao Chile em
busca de título internacional

torceram por mim junto a
Deus, venho fazendo uma
sequência de treinos com
o professor Silvio Antô-
nio de Carvalho, sob o
acompanhamento do pre-
parador físico Edson Cae-
tano “Dão Treinador” e o
patrocínio de José Jorge
Oliveira Sousa. Sinto que
estou conseguindo chegar
a um condicionamento fí-
sico almejado, o que me
deixa confiante para a dis-
puta internacional”, disse
Luciano Damázio.

O atleta pontua como
dificuldade não poder le-
var a família para assistir
ao torneio internacional e
agradece o apoio da espo-
sa Jaqueline, do filho José
Henrique e do pai, Vicen-
te Damázio.

Luciano Damázio, que
é mecânico profissional na
Vale, treina na academia
Fernanda Fitness, em Ba-
rão de Cocais e espera por
novos patrocinadores para
defender o nome de Barão
de Cocais em nível inter-
nacional. Para contato,
(31) 9.9920-1681.

Luciano Damázio
viaja para o Chile
em setembro

Latrocínio: investigações seguem

Em busca de respostas, cerca de 400 pessoas participaram de manifestação
com passeatas pelas ruas da cidade dois dias após roubo seguido de morte

de mãe e filho em zona rural de Santo Antônio do Rio Abaixo

Após protesto no dia
22 de junho, cobrando
por mais segurança e jus-
tiça, em virtude do au-
mento das ocorrências de
roubo em propriedades
rurais e no episódio mais
recente, com roubo segui-
do de morte (latrocínio),
da dona de casa Maria de
Lourdes Cardiais (58) e
Uandresson Cardiais
(39), mãe e filho, na lo-
calidade de Jardim, zona
rural, no dia 17 de junho,
moradores de Santo An-
tônio do Rio Abaixo co-
bram respostas das auto-
ridades em virtude do cri-

me praticado com requin-
tes de crueldade.

A matéria completa
sobre o crime foi publica-
da no site
“www.ofolhanews.com.br”
no dia 23/6.

O caso está sob inves-
tigação da Polícia Civil de
Conceição do Mato Den-
tro, que responde também
pelo município de Santo
Antônio. Pelas informa-
ções preliminares do de-
legado Rodrigo Manhães,
as investigações estão
avançadas e o crime pode
ser desvendado a qual-
quer momento.

Conforme anunciado,
a Câmara Municipal e a
Prefeitura de Santo Antô-
nio irão promover nesta
terça, 10 de julho, às 19h,
na sede da Câmara, reu-
nião com população, Po-
lícia Militar e o deputado
federal delegado Édson
Moreira em busca de al-
ternativas para reduzir os
registros de roubos em
propriedades rurais da re-
gião. Uma das propostas
seria aumentar o número
de policiais militares e
envio de novas viaturas
para o trabalho de patru-
lha rural.

Delegado Rodrigo Manhães diz que as

investigações estão avançadas

Repartições da Prefeiturta de Santa Bárbara na praça Cleves de Faria, onde
funciona também a Jucemg Minas Fácil e Sala Mineira do Empreendedor
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GRANDE NOITE DE PREMIAÇÕES
DIA 27 DE OUTUBRO DE 2018, NO REAL CAMPESTRE CLUBE - ITABIRA

B A N D A   A R T E   F I N A L   -   B H   /   B U F F E T   B A R E N Z E

TROFÉUS CARLOS DRUMMOND DE ANDRADE – CLARICE LISPECTOR – MADRE TERESA
DE CALCUTÁ – JOVENS DE SUCESSO – MÉRITO ESPORTIVO – MACHADO DE ASSIS

O conceituado estudante
do Colégio São Rafael,

poeta Joaquim Romano
Carvalho Silva, da
cidade de Luz, está

incluso meritoriamente
na seleção das personali-
dades que irão receber,
dia 27 de outubro, no

Real Campestre Clube,
o Troféu Jovens de

Sucesso, que completa
21 anos de realizações

ininterruptas

Em especial para
a coluna, a

conceituada
esteticista itabirana

Daniela Dionísio
Vieira, que atua na
área desde outubro

de 2015 E será
premiada, dia 27 de

outubro, no Real
Campestre Clube,
com o concorrido
Troféu Jovens de

Sucesso

O escritor Francisco
César Monteiro Gon-

dar, do Rio de Janeiro,
capitão de longo curso
(comodoro), da Mari-

nha Mercante
Brasileira e titular da
Academia Brasileira

de Medalhística 
Militar, será um dos
detentores do Troféu

Castro Alves, dia 27 de
outubro, no Real
Campestre Clube

A escritora e poetisa
Carla Guimarães, de

Belo Horizonte, é uma
das selecionadas para
ser homenageada dia

27 de outubro, no
Real Campestre

Clube, com o Troféu
Carlos Drummond de

Andrade. Ela é a
administradora do
concorrido grupo

Clube dos Sonhos no
Facebook

O escritor da
capital mineira,

Cláudio Hermínio,
terá, a partir do dia

27 de outubro, no
Real Campestre
Clube, mais uma
honraria em sua
galeria, alusiva à
premiação super
merecida com o
Troféu Carlos
Drummond de

Andrade

O escritor Wilson
Rodrigues Silva, da

cidade de João Pessoa,
que detém acentuado
prestígio no cenário
literário nacional,
figura no rol dos

homenageados dia 27
de outubro, no Real,
quando receberá o

Troféu Clarice
Lispector no evento da
1ª edição os Melhores

do Ano


